
Protokoll der 4. Sitzung der Stadtteilvertretung  vom 17.08.2011 

Ort: Melanchthonkirchengemeinde, Pichelsdorfer Str. 79, 13595 Berlin 

TOP 1 Begrüßung 

Herr Claudius eröffnet die Sitzung um 19 Uhr und begrüßt die 24 stimmberechtigten, anwesenden 

STV-Mitglieder und 2 neue Teilnehmer (s. Teilnehmerliste). 

TOP 2 Festlegung des Versammlungsleiters und Protokollführers 

Die Sprecher haben für die heutige Sitzung Herrn Claudius zum Versammlungsleiter bestimmt.  Frau 

Mühlenstädt führt das Protokoll. 

TOP 3 Verabschiedung der Tagesordnung 

Keine Änderungswünsche. 

TOP 4 Bericht der Sprecher über letzte Sprechersitzung und Sanierungsbeiratssitzung 

Herr Henkel informiert zunächst über die letzte Sprechersitzung vom selben Tag.  

Das Protokoll der letzten Sitzung des Sanierungsbeirats  liegt leider noch nicht vor.  

Zum Thema Stadtteilladen wird berichtet, dass das Bezirksamt voraussichtlich die „alte Post“ als 

Hauptmieter für einen Stadtteilladen anmieten wird. Hier sollen nach dem Willen des Bezirksamtes 

u. a. auch das Geschäftsstraßenmanagement und eine Schuldnerberatung  ansässig sein.  

Am 23.09. soll die mündliche Auswahl zu den Ausschreibungen der Bewerber zum Geschäftsstra-

ßenmanagement erfolgen.  

Die nächste Sitzung des Sanierungsbeirats findet am 07.09. statt. 

Zum Thema Kleinkinderspielplatz Jägerstraße finden Gespräche mit  der Gemeinde statt. Ein Ge-

sprächstermin zwischen Planern und Grundstückseigentümern bleibt abzuwarten.  

TOP 5  Abschließende Beratung und Beschlussfassung über die Geschäftsordnung (GO) für die 

Stadtteilvertretung mit Sprecher-GO als Anhang 

Es wird darüber abgestimmt, ob der von den Sprechern vorbereitete Entwurf einer GO als Diskussi-

onsgrundlage dienen soll: 

Ja-Stimmen: 21, Gegenstimmen: 2, Enthaltungen: 1 

Präambel: Einstimmig 

§ 1 Gegenstand: Ja-Stimmen: 22, Gegenstimmen: 1, Enthaltungen: 1 

§ 2 Zusammensetzung: einstimmig 

§ 3 Mitglieder 

Ziff. 1 bis 4: Ja-Stimmen: 22, Enthaltungen: 2 
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Ziff. 5 und 6: Einstimmig 

 

§ 4 Versammlungen: Ziff. 6:  19 für (15) Mitglieder: 

Ja-Stimmen: 13,  Gegenstimmen: 9,  Enthaltungen: 2 

Vorschlag: 12 Mitglieder: 15 dafür 

§ 4 wird nach beschlossenen Änderungen einstimmig angenommen. 

§ 5 Protokollführung: Einstimmig 

§ 6 Sprecher 

Ziff. 1 bis 8 

„maximal 5“ streichen, „mindestens 3 gleichberechtigte Sprecher“, 

Ja-Stimmen: 20, Enthaltungen: 4 

Ziffer 3.a): “wenn er aus dem Sanierungsgebiet fortzieht“ wird ersetzt durch „wenn die Vorausset-

zungen für die Mitgliedschaft nach § 2 weggefallen ist“: einstimmig 

§§ 7-9: Einstimmig. 

§ 10: Nur Punkt 4 bleibt erhalten. 

Ja-Stimmen: 23, Enthaltungen: 1  

§ 11: Absatz 1 Satz 2 wird verschoben in § 5 Absatz 1 Satz 2: Einstimmig angenommen. 

§ 12: Nach längerer Diskussion wird die Ursprungsfassung übernommen. 

Ja-Stimmen: 20, Gegenstimmen: 1, Enthaltungen: 3  

§ 13: Einstimmig angenommen. 

Beschluss: 

Es wird darüber abgestimmt, ob die von der STV einzeln abgestimmten § 1-13, einschließlich der 

Präambel der GO, als GO der STV in seiner Gesamtheit angenommen werden soll. 

Die GO wurde einstimmig mit 24 Stimmen angenommen. 

TOP 6 Wahl  eines Kassenwarts und zweier Kassenprüfer für die STV 

Entfallen 

TOP 7 Beratung und Beschlussfassung über einen Kooperationsvertrag mit dem Bezirksamt 

Nach intensiver Diskussion, ob der TOP insgesamt vertagt werden soll, kommt der Antrag zur Ab-

stimmung, ob überhaupt ein Kooperationsvertrag aus Sicht der Stadtteilvertretung erforderlich ist. 

Bei 5 Enthaltungen wird beschlossen, dass die Stadtteilvertretung mit dem Bezirksamt in Verhand-
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lungen über einen Kooperationsvertrag treten wird. Über den Inhalt des vom Koordinationsbüro 

vorgelegten Entwurfs wird in der nächsten Versammlung beraten. Die Sprecher bitten darum, ihnen 

möglichst schon vorher Vorschläge und Anregungen zukommen zu lassen.  

TOP 8 Infostand der STV am 03.09.2011 auf dem Stadtteilfest Földerichplatz 

Herr Meyer, Herr Tantow und Herr Patermann stellen sich zur Betreuung eines Infostandes der Stadt-

teilvertretung zur Verfügung. Frau Arndt übernimmt die Organisation und fertigt einen Zeitplan. 

 

TOP 9 Sonstiges (z.B.: Hundewiese) 

Es wird noch nach Vorschlägen zur Nutzung der bisherigen „Hundewiese“ gesucht. Die Einrichtung 

einer Skateranlage steht im Raume. Ggf. ist auch eine Erweiterung der Sportanlage des Vereins Blau-

Weiß Spandau um ein Kleinfußballfeld denkbar.  

Es wird darum gebeten, sich inhaltlich mit den einzelnen Projekten des Sanierungsgebietes ausei-

nanderzusetzen, die in diesem Jahr anstehen.  

Abschließend wird angeregt, sich die Website „ stadtteilvertretung-turmstraße.de“ anzusehen. Die 

Seite www.stadtteilvertretung-wilhelmstadt.de wurde durch den Sprecher Thomas Claudius für die 

STV gesichert und soll zukünftig aufgebaut werden.  

 

Ende der Sitzung: 21:50 Uhr 

 

 

……………………………………………………………….                            …………………………………………………………………. 

   Protokollführerin: Petra Mühlenstädt                                    Versammlungsleiter: Thomas Claudius 


